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Deutſches Reich
Hofe und Perſonalnachrichten

aut offizieller Mittheilung aus Berlin trifft das Kaiſere ar verhee Porta Westphalica kommend am 18 Okt abends

in Wiesbaden ein verweilt am 19 daſelbſt wohnt abends der
Theatervorſtellung bei und reiſt am 20 wieder von dort ab

rinz Heinrich von Preußen traf am Sonnabend per Radvon Denanelmart bei der Hochbrücke am Kaiſer Wilhelm Kanal

ein und begab ſich mittels eines Kanaldampfers zur Beſichtigung
der Unfallſtelle des geſunkenen Dampfers Johann Siem, der
die Durchfahrt durch den Kanal verſperrt

Der Großherzog und die Großherzogin von Baden
ſind mit dem Erbgroßherzog und der Erbgroßherzogin am
Freitag vormittag in Mannheim eingetroffen und von den
Spitzen der Behörden am Bahnhofe empfangen worden Ueberall
in der feſtlich geſchmückten Stadt von der Bevölkerung jubelnd
begrüßt fuhren die Herrſchaften zur Kirche und ſpäter zum
Schloß Von hier aus erfolgte dann die Fahrt zum Krieger
denkmal Schulen und Militärvereine bildeten auf dem Wege
Spalier Hauptmann der Reſerve Mathy hielt am Krieger
denkmal die Feſtrede Nachdem der Großherzog die Erlaubniß
zur Enthüllung des Denkmals ertheilt hatte übernahm Ober
bürgermeiſter Beck daſſelbe in den Schutz der Stadt Der
Commandeur des Badiſchen Grenadier Regiments Kaiſer
Wilhelm I Nr 110 dankte hierauf im Namen des Regiments
Alsdann ergriff der Großherzog das Wort und betonte in
längerer Anſprache die Treue die zwiſchen Volk und Fürſten
herrſchen müſſe ſowie das gegenſeitige Vertrauen Der Großheſgog wies ferner auf die Errungenſchaften der Jahre 1870/71

hin welche erhalten werden müßten und ſchloß mit einem Hoch
auf den Kaiſer Mit einem Vorbeimarſch der alten Krieger
endigte die Feier Jm Laufe des Nachmittags empfing derGroßherzog Deputationen im Schloß während die Großherzogin
und Erbgroßherzogin Wohlthätigkeitsanſtalten und milde Stiftungen
beſuchten Um 5 Uhr fand ein Feſteſſen im Stadtpark ſtatt
an welchem 500 Perſonen theilnahmen
HofTheater eine Feſt Vorſtellung veranſtaltet Die Stadt war
glänzend illuminirt Die Abreiſe der Herrſchaften erfolgte um
Mitternacht

Die Einnahmen des Reiches

aus Zöllen und gemeinſchaftlichen Verbranuchs
ſteuern ſetzen ihre Aufwärtsbewegung fort Die Nachweiſe
welche bis Ende Auguſt vorliegen ergeben bei den Zöllen und
Verbrauchsſtenern nach Abzug der Ausfuhrvergütungen und
Verwaltungskoſten für die Zeit vom 1 April bis 31 Auguſt
eine Mehreinnahme gegen das Vorjahr von 17,080,847 M
Nur bei der Branntweinmaterialſteuer iſt ein Ausfall von
785,289 M eingetreten Von den Mehreinnahmen entfallen
auf die Zölle 12 147,991 Tabakſtener 146,019 Zucker
ſteuer 2,208,585 Salzſteuer 570,385 Verbrauchsabgabe vom
Branntwein 2,068,115 Brennſteuer 282,496 Brauſteuer
362,545 M Mehreinnahmen haben auch der Spielkarten
ſtempel 29,728 und die Wechſelſtempelſteuer 182,185 ergeben
Ferner beträgt der Ueberſchuß der Poſt und Telegraphen
verwaltung 4,408,045 derjenige der Reichseiſenbahnverwaltung
1,178,000 M miehr als im Vorjahre Ungünſtiger ſtellt ſich
der Ertrag der Börſenſteuer Die Stempelſteuer für Werth
papiere ergiebt 611,779 M mehr dagegen die Stempelſteuer
für Kauf und fonſtige Anſchaffungsgeſchäfte 2,788,196 M
weniger im ganzen alſo 1,176,329 M weniger als im Vor
jahre Bei den Lotterielooſen iſt ein Ausfall an Stempelſteuer
von 449,697 M eingetreten Stgatslotterien weniger 866,765
Privatlotterien mehr 417,070 Bei Berückſichtigung
dieſer Mindereinnahmen beträgt die Mehreinnahme in den
letzten fünf Monaten des Etatsjahres 21,252,754 M

Die Aunsgeſtaltung der indirekten kommunalen Abgaben

Die Oberbürgermeiſter der größeren rheiniſchen Gemeinden
hatten behufs weiterer Ausbildung der indirekten Steuern für
die Gemeinden eine Eingabe an die Miniſter der Finanzen und
des Jnnern gerichtet auf welche jetzt der nachſtehende Beſcheid
ergangen iſt

Auf die Eingabe wegen Ausführung des Kommunalabgaben
geſetzes erwidern wir ergebenſt daß eine Erweiterung der Be
fugniß der Gemeinden zur Beſteuerung des Bieres für
kommunale Zwecke vom Standpunkte der Reichsfinanzen aus
nicht angängig erſcheint Wegen Erweiterung der Befugniß
der Gemeinden zur Einführung einer kommunalen Wein
ſteuer haben wir dagegen bereits entſprechende Verhandlungen
eingeleitet deren Ergebniß ſich aber zur Zeit noch nicht über
ſehen läßt Bezüglich der Hundeſteuer werden wir bei
künftigen dahingehenden Anträgen in Erwägung ziehen ob
den Gemeinden und Kreiſen in der Geſtaltung ihrer Hunde
ſteuerordnungen eine größere Selbſtändigkeit gelaſſen werden
kann insbeſondere ob es möglich iſt eine durch beſondere Ver
hältniſſe ausreichend begründete Beſeitigung oder Einſchränkung
der Steuerfreiheit der zur Bewachung oder zum Gewerbe
betrieb dienenden Hunde zuzugeſtehen Die Umſatzſtenuer
ordnungen anlangend ſo werden künftighin etwaige nach
den in der Eingabe vorgetragenen Gedanken techniſch brauchbar
ausgeſtaltete Umſatzſteuerordnungen in raſcher Entwickelung be
findlicher Gemeinden wenn und ſoweit ſie in den örtlichen
Verhältniſſen genügende Rechtfertigung finden unter dem Ge
ſichtspunkte eines Verſuches auf eine wohlwollende Prüfung
unſererſeits zu rechnen haben auch wird von uns wo dieLage der Verhältniſſe danach angethan iſt an der Beibehaltung
aller einzelnen Befreiungen des Stempelſteuer eſetzes der Be
ſchränkung des Steuerſatzes auf ein Prozent ſowie der gleich
mäßigen Bemeſſung deſſelben auf bebaute und unbebaute
Grundſtücke nicht unter allen Umſtänden feſtgehalten werden

Das Geſetz über die Vorbildung der höheren Verwaltungsbeamten

Während die Nordd Allg Ztg die Nachricht daß eine
Jenderung des Geſetzes über die Vorbildung der höherenVerwoltungsbeamten zu dem Zwecke in Ausſicht ſtehe dieſen

eine tiefere ſtagatswiſſenſchaftliche und volkswirthſchaftliche Aus
bildung zu ſichern übe upt als falſch bezeichnet theilen die

Abends wurde im

ſpruchreif

Berl Pol Nachr mit daß die ſchon im Herbſt v J ſtatt
gehabten bezüglichen Verhandlungen jetzt nach Beendigung der
Sommerurlaube ſicher wieder aufgenommen werden Von
endgiltigen Beſchlüſſen iſt freilich noch nicht die Rede am
wenigſten davon daß für die nächſte Landtagsſeſſion eine Vor
lage wegen Aenderung des betr Geſetzes vom 11 März 1879
in Ausſicht ſteht Eine Abänderung dieſes Geſetzes würde
allerdings nicht zu umgehen ſein wenn wie dies mehrfach an
geregt iſt die im S 3 deſſelben vorgeſehene zweijährige
Vorbereitung szeit bei der Juſtiz behufs gründlicher
Ausbildung im Verwaltungsdienſte gekürzt werden ſollte
Dagegen würden etwaige Aenderungen der jetzigen Beſtimmungen
über das Univerſitätsſtudium die Theilnahme an
ſtaats wiſſenſchaftlichen Seminaren die Ein
führung eines ſtaats wiſſenſchaftlichen Examens vor
dem Eintritt in den praktiſchen Verwaltungsdienſt u a m eine
Aenderung des Geſetzes nicht bedingen ſondern ohne ſolche im
Verwaltungswege durchgeführt werden

Zur Konverſionsfrage
war der Frkf Ztg aus Berlin geſchrieben worden daß die
Vorſchläge wegen Konverſion der 4prozentigen preußiſchen
Konſols in 31 prozentige dein Kaiſer zur Beſtätigung vor
gelegt worden ſeien mit einer hierauf Bezug habenden Vor
lage werde ſich der Landtag ſehr bald nach ſeiner Eröffnung
beſchäftigen Dieſe Meldung wird von der Voſſ Ztg als
unzutreffend erklärt Man betrachte in den maßgebenden
finanzpolitiſchen Kreiſen Preußens die Konvertirungsfrage nicht
als dringend und die ganze Angelegenheit noch nicht als

Das preußiſche Staatsminiſterium habe ſich jeden
falls hierüber noch nicht ſchlüſſig gemacht

Die neuen Regimenter

Die Vorarbeiten für die Organiſation und Garniſonirung
der aus den vierten WBatgillonen zu bildenden neuen Regi
menter ſind vollendet Die Forderungen für die durch die
Umwandlung bedingten Veränderungen in den Kommando
ſtellen werden in dem nächſten Etat enthalten ſein Nach deren
Bewilligung dürften dann die neuen Organiſationsbeſtimmungen
veröffentlicht werden

Vom Unterſtütenngswohnſitz

Bei der diesmaligen Jahresverſammlung des Deutſchen
Vereins für Armenpflege und Wohlthätigkeit zu Straßburg
hat der Unterſtaatsſekretär v Schraut in ſeiner Begrüßungs
anſprache eine thatſächliche Mittheilung gemacht die auch für
die Armenpflege der Rheinprovinz Rheinheſſens und Badens
beſondere Beachtung verdient Er ſagte

Wie Jhnen bekannt iſt das Geſetz über den Unter
ſtützungswohnſitz hier nicht eingeführt Die Gründe
hierfür ſind in zahlreichen öffentlichen Verhandlungen nament
lich in der Landesvertretung von ElſaßLothringen im letzten
Frühlahr eingehend erörtert worden Es wird Jhnen von
Futereſſe ſein zu erfahren daß im Einverſtändniß mit der
andesvertretung neuerdings mit Erfolg Schritte eingeleitet

worden find um den in Elſaß Lothringen hilfsbedürftig ge
wordenen Staats angehörigen der Bundesſtaaten eine an
gemeſſene Unterſtützung auf Koſten der Landeskaſſe derart zu
gewähren daß eine Benachtheiligung der betheiligten Bundes
i mek durch die Nichteinführung des Geſetzes vermieden
wird

Jn Beſtätigung dieſer Nachricht wird der Köln Ztg aus
Baden geſchrieben daß bereits in den nächſten Tagen ein
formelles Abkommen zwiſchen der badiſchen und elſaß
lothringiſchen Regierung abgeſchloſſen werden wird
das im weſentlichen die Klagen über die Nichtgeltung des
Unterſtützungswohnſitzgeſetzes für Baden zu beſeitigen geeignet
ſein wird Die Verhandlungen mit Preußen und Heſſen dürften
ſich hieran unmittelbar anſchließen und vorausſichtlich ein
gleich gutes Ergebniß haben Bekannt iſt daß die Elſaß
Lothringer bisher ſich jederzeit als grundſätzliche Gegner des
Unterſtützungswohnſitzgeſetzes ausgeſprochen haben weil ſie bei
dem ausgeſprochenen Zug nach Weſten ausſchließlich die Koſten
für die aus dem Oſten eingewanderten verarmten Leute zu
tragen haben würden während die Erfahrung lehre daß kaum
jemals dem Oſten die Verpflegung und Unterſtützung eines
verarmten Elſaß Lothringers zur Laſt falle Der jetzt von
der elſaßlothringiſchen Regierung unternommene Schritt dürfte
der beſte und praktiſchſte Weg zum Ausgleich aller vorhandenen
Schwierigkeiten ſein

Die Organiſation des Handwerks

Die klerikale Köln Volksztg die bisher alle züuftleriſche
Beſtrebungen aufs eifrigſte befürwortete giebt jetzt ſelbſt den
Handwerkern den guten Rath von der Forderung des
Befähigungsnachweiſes abzuſehen Wer viel mit einem male
faſſen will der erreiche oft nichs

Die Vorlage ſo meint das Blatt weiter habe an dem
Jnn ung szwange gerade genug zu tragen Man könne
ſich nicht verhehlen daß in Süddeutſchland Württemberg
Baden Heſſen Elſaß Lothringen zum Theil auch Bayern ins
beſondere in der Pfalz in weiten Handwerkerkreiſen eine ſtarke
Abneigun n die Zwangs Jnnungen beſteht un
bei den Regierungen Unzweifelhafte Handwerker Süddeutſchlands ſind ſicherlich in große Zahl der Vorlage wenig geneigt
das hat u a auch die neuliche Konferenz elaß lo hege

Handwerker gezeigt Jn Süddeutſchland haben auch die bis
r Jnnungen verhältnißmäßig 1 Anklang gefunden

eberhaupt gehört nur ein Zehntel des deutſchen Handwerks
den Jnnungen an

Die Köln Volksztg empfiehlt in ihrer Sorge um das
Schickſal der Vorlage ſie nicht mit mehr Zwaug und Privilegien
u belaſten als unbedingt nothwendig ſei Man ſolle die nicht
nungéfreundlichen Handwerker zunächſt möglichſt gelinde an

faſſen damit ſie nicht mit zu viel Widerſtreben in die

Jnnungen eintreten und dort grundſätzlich den Bockbeinigen
ſpielen Wenn man zu viel auf einmal verlange ſo ſet Gefahr
vorhanden daß im Bundesrath die Mehrheit den
ganzen Entwurf fallen läßt Schon jetzt habe es an
ſcheinend im preußiſchen Miniſterium Mühe gekoſtet ihn
durchzubringen Man beſcheide ſich alſo und laſſe weitere
Forderungen ruhig ausreifen

Auf dem Verbandstage der deutſchen Gewerbegerichte der
jüngſt in Straßburg tagte wurde eine Reſolution angenommen
welche alle Beſtimmungen der Handwerksvorlage ſoweit ſie die
Rechtſprechung in den aus dem gewerblichen Arbeitsvertrag
entſpringenden Streitigkeiten und die Ausbildung des gewerb
lichen Arbeitsvertrages ſowie die Entwickelung der Einigungs
ämter in erheblichem Maße gefährden geſtrichen wiſſen will
Ferner wurde der Ausſchuß erſucht auch dahin vorſtellig zu
werden daß die Berufungen gegen die Entſcheidungen der
Jnuungen in Lehrlingsftreitigkeiten nicht an die ordentlichen
Gerichte ſondern an die Gewerbegerichte überwieſen werden

Aus der nationalliberalen Partei
Jn Elberfeld hat am 24 d M eine Verſammlung der

nationalliberalen Vereine von Elberfeld und Barmen ſtatt
gefunden deren Verlauf zunächſt deshalb von Intereſſe iſt weil
an derſelben ein Vertreter der Parteileitung der General
ſekretär Der Johannes theilgenommen und eine packende Rede
über das Weſen und das Ziel der Partet gehalten hat Die
ſchließlich angenommene Reſolution welche die Stellung der
nationalliberalen Partei auf der bevorſtehenden DelegirtenVer
ſammlung zum Gegenſtand hat beginnt mit folgendem Satze

Die nationalliberale Partei obſchon ihrer Entſtehung nach
keine wirthſchaftspolitiſche wird in Zukunft im Parteiintereſſe
auch in dieſer Beziehung ſich zuſammenſchließen müſſen ins
beſondere im Sinne einer energiſchen Abwehr aller
extrem agracriſchen Forderungen Sie wird kulturelle
Aufgaben nur im liberalen Sinne und möglichſt in gemein
ſamer Arbeit mit allen liberalen Parteien zu löſen
ſuchen reaktionären Beſtrebungen und Vorlagen aber feſt und
energiſch entgegentreten Die nationalliberale Partei wird da
her jeder weiteren Einſchränkung oder einſeitigen Belaſtung
von Gewerbe Handel und Jnduſtrie ſowie überhaupt dem in
den letzten Vorlagen der Regierung zu Tage getretenen Bureau
kratismus aufs entſchiedenſte entgegentreten müſſen

Der Generalſekretär hatte in ſeiner Rede u a geſagt die
Partei ſei ſtets einig geweſen in der Frage der Gewerbe
freiheit Ju dem ſehr kurzen Bericht über die Diskuſſion
theilt ſelbſt die Köln Ztg mit Herr Dr Reinhold habe
unter allgemeiner Zuſtimmung die Vorlage betr die
Hand werkerorganiſation für unannehmbar erklärt
Da die Nat Korreſp behauptet die Nat Ztg welche die
gleichen Forderunge ſtellt wie die elberfelder Nationalliberalen
vertrete nur die Anſichten ihres Chefredactenrs ſo wäre es
doch von Jntereſſe zu wiſſen ob die nationalliberale Partet
als ſolche nach der Anſicht der Parteileitung für Gewerbe
freiheit oder Zunftzwaug ſtimmen werde Die Frage iſt an
geſichts der in Ausſicht ſtehenden Zwangsorganiſation des
Handwerks durchaus dringlich Auf dem Delegirtentage wird
man gut thun auf den Verſuch die Meinungsverſchiedenheiten
durch irgend eine möglichſt interpretationsfähige Phraſe zu ver
kleiſtern zu verzichten

Der deutſch ruſſiſche Zollſtreit und die Orientfrage
Die petersburger Nowoje Wremja ſchreibt Die Aeußerungen

gewiſſer Blätter welche dahin gehen daß etwaige Mißverſtändniſſe
in Zollangelegenheiten zwiſchen der ruſſiſchen und deutſchen
Regierung einen Einfluß auf die Orientpolitik in Berlin ge
winnen könnten geben eine ganz beſondere Bedeutung der
Meldung der Norddeutſchen Allgemeinen Zeitung betreffs
der Maßnahme der deutſchen Regierung gegenüber dem Prof
Thumajan Dieſe Meldung macht allen jenen Gerüchten
ein Ende Das iſt ſehr bedeutungsvoll hauptſächlich in vem
Augenblicke in dem das Einvernehmen zwiſchen den Mächten
des Kontinents über die Angelegenheiten im Orient ganz be
fonders nothwendig iſt Man darf nicht außer Acht laſſen
daß dieſes Einvernehmen die beſte Garantie iſt für den
Mißerfolg der armeniſchen Unternehmungen trotz aller Be
mühnngen Englands mit Gladſtone an der Spitze

Die Agitation für die Armenier
Die Hamb Nachrichten verurtheilen in einem Leitartikel

auf das Entſchiedenſte die Agitation zu Gunſten der Armenier
und ſagen zum Schluſſe

Wir hoffen daß die deutſche Regierung gegenüber den zu
nehmenden Hetzereien in Sachen der Armentier auf der dis
jetzt innegehabten Linie bleibt Das Schickſal der Armenier
kann uns noch gleichgiltiger ſein als das der Kretenſer mit
denen ſie politiſch und moraliſch durchaus auf einer Höhe
ſtehen Für uns ſind die gefunden Knochen eines einzigen
pommerſchen Grenadiers werthvoller als das Leben von 10,000
Armeniern

Jn Solingen hat am 13 d eine Verſammlung zu Guuſten
der Armenler in der evangeliſchen Kirche ſtatt
gefunden Das hat Mitglieder der Gemeindevertretung ver
anlaßt in einer Eingabe das Presbyterium welches die Ge
nehmigung zur Benutzung der Kirche für eine politiſche Ber
ſammlung ertheilt hat um Auskunft darüber zu erſuchen ob

S 5 e dieſe pu e lediglich
en agitatoriſchpolitiſ we en un ierungechte IJntervention zu veranlaſſen die den Frieden

ſchwer gefährden kann Da ür die am 27 d in Barmen
beabſichtigten Verſammlungen die Benutzung der Unterbarmerund Gemarker Kirche in Rusſicht genommen war

die
Barmer Ztg die Anſicht aus die o Se lltedort heit werden G werren ſich die

konſervativer Seite welche den reden undpolitiſchtendenziöſen Charakter Meere ungen proteſtiren
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Mit Rückſicht daranf bat ſag auch der Fuhrer der rheiniſchen
Konſervaliven Frhr v Pleitenberg Mehrum ſeine Unterſchrift
für die barmer Verſammlung zurückgezogen

Opalenitza

Der J präſident in Poſen veröffentlicht imPoſener Tagebl Peigendeg

Jn Abweſenheit des Herrn Oberpräſidenten der ſich auf
einer Dienſtreiſe im Kreiſe Znuin befand erſchien am 15 d der
Hauskaplan des Herrn Erzbiſchofs in des letzteren Auftrage
auf dem Oberpräſidium und wurde dort mit ſeiner Beſchwerde
an den hieſigen rig Regierungspräſidenten als die zuſtändige
Jnſtanz gewieſen Der Regierungspräſident iſt auch diejenige

maßgebende Stelle geweſen welche die ſofortige ſtrengeün terſuchung der ganzen Sache angeordnet hat Eine
Anordnung dazu aus Berlin welche ein dortiges Blatt ver
muthet war weder nöthig noch iſt ſie erfolgt Das Reſultatdieſer ünterſuchung welche nunmehr den Gerichtsbehörden
obliegt bleibt abzuwarten wenn aber in der Preſſe der Er
wartung Ausdruck gegeben wird es würden nunmehr ein
ſchneidende Verfügungen getroffen werden um der Wieder
holung ſolcher Vorfälle wie in Opalenitza nachdrücklich vor
zubeugen ſo iſt darauf hinzuweiſen daß aus Anlaß der

e Vorgänge ſolche Anordnungen von der höchſten
Pfg Verwaltungsinſtanz bereits erlaſſen worden

nd und daß dieſelben ebenſo ſcharf jeder etwa ſtattfindenden
olniſch nationalen Kundgebung entgegentreten wie ſie der

atholiſchen Bevölkerung ihr Recht wahren den religiöſen Ge
fühlen und der r vor den geiſtlichen Oberen den an
gemeſſenen Ausdruck zu geben

An den opalenitzaer Verein zur Förderung des Deutſch
thums der ein Huldigungstelegramm an den FürſtenBis marck abgeſandt hatte ſt folgende telegraphiſche Antwort

eingetroffen

Herrn Kettler Lpalenitza Jch danke Jhnen für Jhre
Mittheilung und hoffe daß die Geſinnung die aus derſelben
pricht alle Deutſchen Jhrer Landſchaft zuſammen
halten wird v Bismarck

Konſervative und Agrarier
Es hat den Anſchein als ob es auch der konſervativen Partei

jetzt vor den Agrariern bange wird So läßt ſich die Schleſ
Zeitung aus Berlin folgendes ſchreiben

Von der konſervativen Partei iſt in einem nationalliberalen
Blatte unlängſt behauptet worden daß ſie den Antrag
Kanitz wieder einzubringen gedächte Wir ſind vom Gegen
theil überzeugt und glauben daß die konſervative Partei ganz
andere Felder beackern wird als dieſen zur g durchaus un
fruchtbaren Boden Ueberhaupt dürften ſich die Gegner der
konſervativen Partei irren wenn ſie meinen die Konſervativen
würden nichts Beſſeres zu thun wiſſen als in der nächſten
parlamentariſchen Campagne die Agrarfragen in den
Vordergrund zu ſtellen So wünſchenswerth es den Links
liberalen und Sozialdemokraten ſein möchte wenn die konſer
vativen Fraktionen ſich noch zu guterletzt gewiſſermaßen in
bengaliſchem Lichte als NurAgrarier zeigten ſo ſicher iſt
es daß dieſer Wunſch nicht in Erfüllung gehen wird

Damit hat die Schleſ Ztg bei den Agrariern natürlich ins
Fetttöpfchen getreten Der Entrüſtung darüber giebt die

Deutſche Tageszeitung denn auch in folgender Weiſe Ausdruck
Ob der Antrag Kanitz wieder eingebracht werden wird wiſſen

wir nicht das weiß auch der Berichterſtatter der Schleſiſchen
Zeitung nicht Aber das wiſſen wir daß wenn er wieder
eingebracht werden wird die ganze deutſchkonſervative Partei
ihn faſt ausnahmslos unterſchreiben wird Wir wiſſen ferner
daß auch in der nächſten Tagung die konſervative Partei die
agrariſchen Fragen in den Vordergrund ſtellen wird Thäte
ſie das nicht ſo würde ſie die Folgen an ihrem Beſtande ver
ſpüren Vielleicht nimmt die Parteileitung einmal Gelegenheit
derartige freiwillige Dienſtleiſtungen abzuſchütteln damit nicht
in der konſervativen Wählerſchaft ſich ein Mißtrauen gegen
die Partei feſtſetze das wie wir ſagen zu dürfen glauben un
begründet iſt

Nochmals der Fall Schröder

Dem Hannov Cour wird über Schröder s Verurtheilung
ein Privatbrief zur Verfügung geſtellt worin ein in Tanga
lebender Deutſcher ſchreibt

Keine Zeitung hat den Fall ſo ſchlimm dargeſtellt wie er
wirklich iſt Während der fünfwöchigen Vorunterſuchung
nd drei dicke Bände Akten entſtanden Das Material
ſt kaum zu bewältigen Nach viertägiger Verhandlung wurde

Schröder wegen gefährlicher Körperverletzung in dreißig Fällen
davon zwei mit tödtlichem Ausgang wegen Nothzucht in zwei
Zur und wegen ſchwerer Freiheitsberaubung zu 15jährigem

uchthaus verurtheilt An den Verhandlungen nahmen als
Beiſitzer zwei Plantagendirektoren ein Arzt und ein Poſt
ſekretär theil Die beiden Plantagenleiter ſind erfahrene
Pflanzer die ſchon viele Jahre in den Tropen ſind

Die Köln Ztg kann dieſe Angaben vollinhaltich be
ftätigen

Verſchledene Mitthellungen
Der frühere Reichstagsabgeordnete Hugo Hinze iſt ſeinem

langen Leiden erlegen ein Herzſchlag hat ihn am Sonnabend
in Wiesbaden wohin er ſich zum Kurgebrauch begeben hatte
dabingeraſft Hinze war am I November 1889 zu Brieg in
Schleſien geboren von 1857 bis 1883 gehörte er der preußiſchen
Armee aktiv an St als Major und etatsmäßiger Stabs
offizier Um die Mitte der 80er Jahre war gegen Hinze aus

ei Gründen das ehrengerichtliche Verfahren eingeleitet worden
weil er Anſtand genommen habe von einem Gegner perſön

liche Satisfaktion zu fordern und weil er in Verſamm
lungen erſchienen ſei deren Beſuch mit den Standesbegriffen
eines Offiziers ſich nicht vertrage und dort Reden gehalten habe
welche den Pflichten und Verhältniſſen des Offizierſtandes zu
widerlaufen Hinze wurde daraufhin des Majorstitels für
verluſtig erklärt Aber unbekümmert um dieſe Maßregelung

llte er ſeine Kraft in den Dienſt der liberalen Sache und
ngirte von 1887 bis 1893 als Schriftführer der deutſchfreiſinnigen
rtei und nach deren Spaltung als Schriftführer des Wahl

vereins der Liberalen, welches Amt er im Juni d J wegen
er Krankheit niederzulegen ſich genöthigt ſah Sein lauterer
enswürdiger Charakter verſchaffte ihm viele Freunde welche

nun ſein Hinſcheiden tief betrauern Dem Reichstage gehörte
Zu 1884 bis 1887 und von 1890 bis 1893 an zuletzt für
den Wahlkreis Oldenburg Lübeck Birkenfeld

Dr Peters hat der Abtheilung Berlin der Deutſchen
Kolonlalgeſellſchaft mitgetheilt daß er den Vorſitz endgiltig
niederlege da er der Geſellſchaft zur Zeit nicht dienen könne

Die Broſchüre Ein offener Brief an SeineMajeſtät a Wilhelm II Verlag von W Friedrich
Leipzig iſt in Leipzig auf Antrag der Staatsanwaltſchaft inBreslau beſchlagn km worden

Marinenachrichten Nach einer I Meldung
an das Oberkommando der Marine ſind S M S Kaiſer
Kommandant Kapitän zur See Zeye mit dem Chef der Kreuzer
Diviſion Contre Admiral Tirpitz ſowie S M S Jrene,
Kommandant n Kapitän du Bois am 23 Sept in

kodate angekommen und am 25 Sept von dort nach Yokohama

Korvellen Kapitän Reincke iſt am 25 Sept in Klein Popo an
ekommen und beabſichtigt am 28 Sept die Heimreiſe fortzu

etzen S M Schulſchiff Moltke hat am 26 Sept nach
mittags die Reiſe nach dem Miltelmeer angetreten S M Schul
ſchiff Gneiſenan wird Montag nach dem Mittelmeer ab
gehen S M Schulſchiff Stoſch iſt am 26 Sept über
Skagen nach dem Mittelmeer abgegangen und wird zunächſt
Plymouth anlauſen Die abgelöſten Mannſchaften von S M
Schiffen Kaiſer und Prinzeß Wilbelm in Stärke
von 2 Offizieren 10 Deckoffizieren und 275 Mann ſind am
27 Sept vormittags mit dem Lloyddampfer Sachſen wohl
behalten in Bremerhaven eingetroffen

Ausland
OeſterreichUngarn

Die Vermählung der Erzherzogin Maria Dorothea
mit dem Herzog von Orléans findet am 5 November in
der wiener Hofburg ſtatt Der Herzog von Orléans wird
von einem Gefolge von 40 Perſonen begleitet ſein Von
fremden Gäſten werden das portugieſiſche Königspaar die
Gräfin Jſabella aus Paris ferner der Herzog Emannel die
Herzogin Helene von Aoſta und der Herzog von Aumale er

wartet n Trient tagt ein Autifreimaurerkongreß
der am Sonnabend durch den Fürſtbiſchof Valuſſi eröffnet
wurde Der Kongreß beſchloß die Errichtung einer Organi
ſation gegen die Freimaurerei mit der Centralſtelle
in Rom erner ſoll Propaganda gemacht werden für die
Volksanfklärung über Freimaurerei und zwar durch Broſchüren
öffentliche Verſammlungen ſowie durch Verleihung von
Medaillen und Preiſe für die beſten Werke gegen die Frei
maurerei Damit werden die Klerikalen die ihnen ſo ver
haßte Freimaurerei auch nicht vernichten Am 4 Oktober
wird Miniſterpräſident Banffy im Reichstage das Dekret
betreffend die Auflöſung des ungariſchen Reichstages
publiziren Die Neuwahlen ſollen bis zum 31 Oktober durch
geſührt werden

Frankreich
Jn Paris läßt man das Palais des türkiſchen Botſchafters

ſorgfältig bewachen zweifellos aus übertriebener Furcht weil
man einen Mordanſchlag von Armeniern fürchtet Jn
Arras beſchloß eine Verſammlung von Vertretern der land
wirthſchaftlichen Syndikate der Departements Nord Pas
de Calais Somme Aisne und Ardennes ſich der für den
14 Oktober geplanten gemeinſamen Petition an den
Miniſterpräſidenten anzuſchließen welche bezweckt dem fran
zöſiſchen Zucker ſolche Prämien zu ſichern die den
Wettbewerb mit dem deutſchen und öſterreichiſchen Zucker auf
dem Weltmarkte ermöglichen

Nußland
Die Geneſung des Grafen Schuwaloff ſchreitet langſam

fort Geheimrath Profeſſor Dr v Bergmann wird in einer
Woche zur ärztlichen Berathung wieder in Warſchau ein
treffen um über die Abreiſe des Grafen nach dem Auslande
Entſcheidung zu treffen

Für die ruſſiſchen Zollſchiffe ſind jetzt beſondere Flaggen
und Wimpel nach dem Muſter der Schiffe des Kriegs
miniſteriums eingeführt worden welche der ruſſiſchen Handels
flagge ähnlich und noch mit einem beſonderen Abzeichen ver
ſehen ſind Dieſe d darf nur während der Ausführung
des Zolldienſtes am Maſt gehißt werden

Niederlande
Die in Antwerpen verhafteten Dynamitarden Kearney und

Haines ſollen von der niederländiſchen Regierung auf Grund
des Beweismaterials im Prozeß Bell ſtrafrechtlich verfolgt
werden

Jtalien
Römiſchen Blättermeldungen zufolge ſoll die Hochzeit des

Prinzen von Neapel auf den 24 Okt anberaumt ſein
Die Buregus und die Präſidien der beiden Kammern beſchloſſen
nach der Hochzeit dem König der Königin ſowie den Neu
vermählten Glückwunſchadreſſen in feierlicher Form zu über
reichen Am Sonntag wurden in Magione bei Perugig
die Arbeiten für den Ban eines neuen Ableitungskanals für
den Traſimeniſchen See feierlich eröffnet Der Kanal iſt
beſtimmt das Waſſer des Sees auf gleicher Höhe zu erhalten
und die geſundheitlichen Verhältniſſe zu beſſern Der Feier
wohnten die Miniſter des Schatzes und der Finanzen bei

Eugland
Lord Salisbury iſt am Sonnabend früh in Balmoral

zu einem mehrtägigen Aufenthalte eingetroffen wo er mit dem
Zaren konferiren wird

Am Sonnabend rekognoscirte bei der Gerichtsverhandlung
gegen den Dynamitarden Bell ein Zeuge den Angeklagten als
einen der Freunde die er mit Kegrney in Antwerpen geſehen
hatte Nach weiteren Vernehmungen wurde die Verhandlung
auf eine Woche vertagt

Griechenland
Der Juriſt Kalligas Profeſſor an der Univerſität zu

Athen iſt geſtorben Kalligas war mehrere male Mitglied
des Miniſterinms und ſeit einigen Jahren Gouverneur der
Nationalbank

Japan
Die japaniſchen Blätter erklären die jüngſt verbreitete Nach

richt von einem zwiſchen Rußland und Japan abgeſchloſſenen
Uebereinkommen betreffend die gemeinſame Schutzherrſchaft
über Koreg und die Räumung der Halbinſel ſeitens der
Japaner für unrichtig Li Hung Tſchang iſt am
Sonntag in Yokohamg eingetroffen und hat ſich ohne daß
z Empfang ſtattgefunden hätte unverzüglich nach Tientſin

egeben

Nordamerika
Die Verſammlungen des demokratiſchen Präſidentſchafls

kanvidaten Bryan die derſelbe jetzt in Brooklyn abhält ſind
beſuchter und glatter als ſeine erſten in New York gehaltenen
verlaufen Der Umſtand iſt nicht ohne Bedentung Charak
teriſtiſch ſür den amerikaniſchen Wahlkampf iſt eine Notiz der
new yorker Sun, nach der ſich mehrere bekannte Jrrenärzte
dahin ausgeſprochen hätten daß der Bryan geiſteskrank iſt
Es ſteht zu erwarten daß man ihm nächſtens einen Raubmord
vorwirft denn in Amerika arbeitet man beim Wählen ja be
kanntlich mit allen Mitteln

Die orientaliſchen Wirren
Der Miniſterrath hält ſeit einer Woche täglich außerordent

liche Berathungen über die armeniſchen und über finanzielle

See gegangen S M S Sperber, Kommandant
r ab Aber irotz aller Berathung zeigt ſich noch

lärung der Verhältniſſe vielmehr kommen nach wie vorkeine

aus allen Theilen des otlomaniſchen Reiches beſorgnißerregende
Meldnungen

Nach Berichten aus Konſtantinopel wurden dort an
läßlich der Anheflung eines aufrühreriſchen Plakates in der
Mehemed Moſchee und wegen Entdeckung ähnlicher Er
ſcheinnngen in Skutari ſowie aus Anlaß der von der jn ng
türkiſchen Partei ansgegangenen Verbreitung von einigen
Tauſend Exemplaren einer in Genf gedruckten und gegen den
Sultan gerichteten Schrift zahlreiche Hausſuchungen und
Verhaftungen vorgenommen Ebenſo ſind in Konſtan
tinopel zwei hervorragende Armenier die im Verdacht
r dem revolutionären Komitee anzugehören verhaftet
worden

Die Nachrichten aus Kleinaſien über Armenier
Metzeleien die wir im Depeſchentheile der Sonnabend
Abendnummer brachten werden heute noch ergänzt So hat
im Vilajet Wan ein Zuſammenſtoß der Truppen mit Arme
niern ſtattgefunden welch letztere in das Gebirge flüchteten

Der Kommandant des aus Trapezunt in Konſtantinopel ein
getroffenen deutſchen Handelsdampfers Zar Nikolaus II
berichtet authentiſch über eine barbariſche Behandlung
verbannter Armenier Jn voriger Woche
langte ein türkiſcher Dampfer mit 350 exilirten Armeniern in
Trapezunt an die bei der Landung halbtodt waren infolge
von Mißhandlungen denen man ſie während der Fahrt aus
geſetzt hatte Sämmtliche 350 Armenier wurden noch an dem
ſelben Tage eine Stunde vom Hafen entfernt in furchtbarer
Art niedergemacht

Die Lage der Griechen in Macedonien iſt eine äußerſt
gefahrdrohende Dieſelben werden von Soldaten und
Steuerbeamten überall verfolgt Die Albaneſen welchen ge
ſtattet wurde Waffen zu tragen plündern die Beſitzthümer der
griechiſchen Bauern und mißhandeln die letzteren

Beruhigende Nachrichten liegen nur aus Kreta vor Am
Sonnabend iſt die Ernennung Berowitſch Paſchas zum
Generalgonverneur von Kreta von den Mächten beſtätigt
worden Ferner genehmigte der kretenſiſche adminiſtrative Rath
welcher unter dem Vorſitze des Generalgouvernenrs in Kaueg
tagt das proviſoriſche Budget für 6 Monate in welches
die Summe von 2000 türkiſchen Pfund für die mit der
Reorganiſation der Gendarmerie und des Gerichtsweſens be
auftragten europäiſchen Kommiſſionen eingeſtellt iſt

Die Eröffnung des Eiſernen Thores
An der unteren Donau an jenem Punkte wo ſich drei

Donauſtaaten Ungarn Serbien und Rumänien berühren
wurde am Sonntag die Vollendung eines in ſeiner Art
monumentalen Werkes gefeiert Jm Beiſein des Kaiſers von
Oeſterreich Ungarn auf deſſen Gebiet ſich dieſe großartige
Schöpfung unſeres Jahrhunderts befindet und ſeiner Gäſte
wurde die offizielle Eröffnung des Eiſernen Thores feſtlich be

augen Die Donan die wichtigſte und bedeutendſte Verkehrsſaße welche ſeit den Uranfängen der europäiſchen Kultur

den Orient mit dem Occident verbunden hat wurde bisher
bei Orſowa in ihrem Verkehr durch mächtige Felsklippen ge
hemmt an denen ſchon ſo manches ſtolze Schiff zerſchellt iſt
Die Aufgabe die Hinderniſſe von der ſo verkehrsreichen Waſſer
ſtraße hinweg zu räumen wurde auf dem berliner Kongreß
der öſterreichiſchungariſchen Monarchie übertragen aber die
ungariſche Nation war es welche mit Hilfe deutſchen Kapitals
und deutſcher Technik die Durchführung dieſer Kulturarbeit
übernommen hat Dies iſt ihr glänzend gelungen und fortab
wird die Donau von Ulm bis zu ihrer Mündung in das
Schwarze Meer eine nirgends geſtörte Schifffahrt haben

Jm nächſtfolgenden geben wir einen Bericht über die Feſt
lichkeiten

Am Sonnabend nachmittag um 3 Uhr iſt Kaiſer Franz
Joſef mit dem Miniſter des Auswärtigen Grafen
Goluchowski in Orſowa eingetroffen Auf dem Bahnhofe
des kleinen Städtchens hatten ſich die Miniſter die Parlaments
deputationen das geſammte diplomatiſche Corps ferner Ver
treter der verſchiedenen öſterreichiſchen ſüddeutſchen ſerbiſchen
und rumäniſchen Schiffahrtsunternehmungen u a eingefunden
Der Monarch wurde bei ſeiner Ankunft jubelnd begrüßt Nach
einer Begrüßungsanſprache des Obergeſpans des Kraſſoer
Komitats fuhr der Kaiſer zum Forſtamtsgebäude und empfing
dort das diplomatiſche Corps die Miniſter und eine große
do von Deputationen Alsdann zeichnete Kaiſer Frauz

oſef die techniſchen Bauleiter und die Bauunternehmer für
die Regulirungsarbeiten am Eiſernen Thor durch einen be
ſonderen Empfang aus und ſprach denſelben ſeine hohe Aner
kennung für ihre Thätigkeit aus Hierauf begab ſich der
Monarch an Bord des Dampfſchiffes I Ferancz Jozſef,
welches von der Ungariſchen See und Flußſchiffahrts
Geſellſchaft prächtig ausgerüſtet worden iſt Die Nacht zum
Sonntag verbrachte der Kaiſer auf dem Dampfſchiffe

Am Sonntag war ganz Orſowa ſchon in früheſter Morgen
ſtunde auf den Beinen Um 7 Uhr begab ſich der Kaiſer in
die katholiſche Pfarrkirche wo außer ſeinem Gefolge auch Erz
herzog Joſef ſowie alle Miniſter zahlreiche Magnaten und
einige Damen anweſend waren Nach Beendigung der Meſſe
erfolgte die Fahrt zum Bahnhofe wo ſich die Miniſter und
Würdenträger die Mitglieder der Parlamente beider Reichs

hälften der Klerus und die Ehrengäſte ſchon vor der Ankunft
des Kaiſers eingefunden hatten Am Bahnhofe war eine
Ehrencompagnie aufgeſtellt Unter den Klängen der ungariſchen

ymne ſchritt der Kaiſer die Front derſelben ab Kurz nach
Uhr 15 Min fuhr hierauf der Sonderzug des Königs

Alexander von Serbien ein welcher von der am Donau
ufer aufgeſtellten Batterie mit Salutſchüſſen begrüßt wurde
Die Muſik ſtimmte die ſerbiſche Nationalhymne an Der
Kaiſer eilte dem König entgegen reichte demſelben beide Hände
und begrüßte ihn auf das herzlichſte Jm Gefolge des Königs
befinden ſich die Miniſter der Bauten der Finanzen und des
Krieges Nach Abſchreiten der Front der Ehrencompagnie
zogen ſich die beiden Fürſten in den Warteſagal zurück wo
Kaiſer Franz Joſef das Großkreuz des ſerbiſchen Weißen
Adlerordens anlegte Hierauf erſchienen die Fürſten wieder auf
dem VBahnſteig Bald nach 8 Uhr wurde die Ankunft
des Königs Carol von Rumänien e Die
Batterie gab den Ehrenſalut Der Kaiſer eilte auf den König
zu umarmte und küßte ihn zweimal Jm Gefolge des
Königs befanden ſich u a der Miniſterpräſident Stenneher
der Kriegsminiſter Budiſteano und der Arbeitsminiſter
Stoigsco Nach Abſchreiten der Front der Ehrencompagnie
begrüßte König Carol zunächſt den Erzherzog Joſef alsdann
die Generalität und die Vertreter der beiden Regierungen
und unterhielt ſich mit dem Miniſterpräſidenten Baron Banffy
und anderen Mitgliedern des Kabinets längere Zeit in huld
vollſter Weiſe

Vom Bahnhofe begaben ſich die drei Monarchen mit ihrem
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lge und den geladenen Gäſten nach dem Ankerplatz under das dort beteit liegende ampfſchiff l ßer St
eelches fich gegen 9 Uhr in Bewegung ſetzte Bei dem anBord des Sch es gegebenen Feſtfrühſtück brachte der

Kaiſer folgenden Trinkſpruch aus
Jn dieſem feierlichen Augenblicke der uns vereinigt um einan Werk der hen Wohlfahrt zu feiern bin ich

lücklich den Willkommgruß den Souverainen zweier befreuneter Länder zu bieten deren von den Gewäſſern der Donau

beſpülte Nfer in ihrer gegenwärtigen Nähe die Gemeinſamkeit
unſerer Jntereſſen ſymboliſiren Die Arbeiten mit welchen
OeſterreichUngarn durch den in Berlin verſammelt geweſenen
Areopag betraut worden war ſind beendigt die letzten Hinder
niſſe e dem freien Verkehr im Laufe des großen Stromes
im Wege ſtanden ſie ſind r Stolz auf die Miſſion
welche uns zugefallen erkläre ich die neue Straße für
eröf e und in der Ueberzeugung daß dieſelbe einen
mächtigen und heilſamen Aufſchwung der ebenſo friedlichen
wie fruchtbringenden Entwickelung der internatio
nationalen Beziehungen geben wird trinke ich auf das
Glück und das Wohl unſerer Völker

Die drei Monarchen ſtießen dann mit den von der ungariſchen
Segen z dieſem Zwecke gewidmeten Bechern an Nach

mittags hr trafen die Fürſtlichkeiten in Orſowa wieder
ein u reiſten alsbald mittels Sonderzuges nach Herkules
bad ab

Dort trafen Kaiſer Franz Joſef und die Könige von
Rumänien und Serbin mittels Sonderzuges am Sonntag
nachmittag 3 Uhr ein und wurden von den Militär
und Civilbehörden empfangen Um 6 Uhr abends fand
dann im Kurſaale des Bades Hoftafel ſtatt an welcher außer
den drei Monarchen Erzherzog Joſef ſämmtliche Staats
würdenträger die Miniſter und das diplomatiſche Corps theil
nahmen

ie wiener Blätter heben anknüpfend an die Feſtlichkeiten
in Orſowa unter dem Ausdruck wärmſter Sympathien für
Rumänien und großer Bewunderung für deſſen König die
ohe Bedeutung des bevorſtehenden Beſuches des
aiſers Franz Joſef in Bukareſt für die Befeſtigung

der freundſchaftlichen Beziehungen zwiſchen OeſterreichUngarn
und Rumänien hervor Die Blätter betonen ferner die er
freuliche Wiedererneuerung der freundnachbarlichen Beziehungen
OeſterreichUngarns zu Serbien ſowie die wirthſchaftliche Be
deutung des großen Friedenswerkes deſſen Abſchluß Kaiſer
Franz Joſef und die Könige von Rumänien und Serbien
durch ihre Anweſenheit verherrlichen

Von der Dongolag Expedition
Auf ihrem Rückzuge haben die Derwiſche durch die ver

folgende Reiterei große Verluſte erlitten Aber nur einmal
kam dieſe zum regulären Angriff Die Fahne Wad el
Biſharag s iſt erbeutet worden nebſt vielen Briefſchaften und
Rechnungen Unter den Gefangenen befindet ſich ein Sohn
des Sekretärs des Generals Gordon und ein Beamter
Gordon s Alle Kanonen des Feindes befinden ſich in
ägyptiſchen Händen Wad el Biſhara ahnte nicht daß das
ägyptiſche Heer ſo nahe wäre Nach einer weiteren Meldung
ſind die 12 Brigade unter Kommandant Macdonald ſowie drei
Schwadronen Kavallerie und vier Compagnien Kameelreiter
nach dem Süden aufgebrochen um die
Merani und a mit Garniſonen zu belegen Die
Engländer hoffen daß Jtalien allernächſtens Kaſſala an
Aegypten abtreten werde

e

Provinzialnachrichten
t Aſchersleben 27 Sept Manöver Ende Erſt

geſtern gerangten die Manöver der 7 Diviſion durch eine große
Gefechtsübung die ſich in der bergigen Flur ſüdlich von der
Stadt abſpielte zum Abſchluß Die geſammte Diviſion kämpfte
als Weſtcorps gegen einen markirten Feind der als Oſtcorps
die Arnſtedter Höhe beſetzt hielt Das militäriſche Schauſpiel
hatte zahlreiche Zuſchauer ins Feld gelockt Dem Gefecht folgte
die Diviſionsparade Faſt ſämmtliche Truppen zogen gegen
Mittag in die Stadt ein wo ſie theils in großen Gaſtwirth
ſchaften theils durch eine auf der Herrenbreite errichtete Feld
küche zu Tauſenden geſpeiſt wurden Vom Nachmittag bis zum
ſpäten Abend währte der Rücktranspert der Truppen in die
Garniſonen mit Ausnahme des Bernburger Bataillons 93 er
das heute früh den Hinmarſch antrat und der Kavallerie die erſt
morgen abrückt Beim Vorrücken der Artillerie kam leider ein
Kanonier zu Falle ſodaß dem Manne vom Geſchütz die Beine
überfahren wurden

X Torgan 27 Sept Muſeum Bahnbau nach Bel
gern z2c Ueber das Muſeum ſächſiſcher Alterthümer
iſt jetzt von dem Verwalter deſſelben ein Verzeichniß aufgeſtellt
Die vorhandenen Gegenſtände ſind in zwölf Gruppen geordnet
und dieſe umfaſſen gegen 1500 Nummern Die Herſtellung
einer ſolchen orientirenden Aufzeichnung war durchaus noth
wendig Der Bahnbau Belgern Strehla mit Anſchluß
nach Rieſa ſcheint ſich jetzt zu verwirklichen Die beiden Städte
Torgau und Belgern haben den auf ſie fallenden Antheils
betrag bewilligt Erſtere 100,000 letztere 40,000 M Auch
die anliegenden Dörfer und Rittergüter haben ihren Anſchluß
erklärt An die Spitze des Ausſchuſſes iſt der Königl Landrath
Wieſand hier getreten

K Erfurt 27 Sept r Dievom Erfurter Gartenbauverein und zahlreichen Kunſt und
Handelsgärtnern im Srühigbr d J den Zöglingen der vier
oberen Klaſſen der zweilen Bürgerſchule und der Volks
ſchule zur Pflege übergebenen Topfgewächſe aller Art waren
heute in der geſchmückten Turnhalle der Neuerbeſchule aus
geſtellt Von den 3479 in Pflege gegebenen Pflanzen waren auf
langen Tafeln 3200 Stück aufgeſtellt gewiß ein gutes Zeugniß
ür das Intereſſe der Kinder für die Blumenpflege Nicht nur
ämmtliche Kinder ſondern zahlreiche Eltern derſelben ſowie
reunde der wen pinyg hatten ſich d Auch Herr
egierungspräſident v Brauchitſch ſowie Oberbürgermeiſter

Dr Schmidt und zahlreiche Stadträthe und Stadtverordnete
beſichtigten mit Jntereſſe die Ausſtellung Nach Geſang einer
Moteite hielt Herr Rektor Bauer eine längere Anſprache
Redner bezeichnete es als ſchöne Aufgabe der Schule durch
Blumenpflege die äſthetiſche u der Kinder zu fördern
Der Sekrelär des Gartenbauvereins Hr Lehrer Bergmann I
n dann u a noch mit daß 395 Kinder Prämien erhalten
onnten

Erfurt 27 Sept Ueberfahren Begräbniß
ordnung Jn der Nordhäuſerſtraße wurde heute mittag eine
72 jährige Frau von einem Motorwagen der Straßenbahn
überfahren und der Unglücklichen das rechte Bein zermalmt
Es iſt fraglich ob ſie mit dem Leben davon kommen wird
Die Begräbniß ordnung vom 9 Februar 1877 iſt dahin
ergänzt worden daß Grabeinfaſſnngen von Holz ſowie Aus
ſtaitungen von Gräbern beſtehend in Holzſtangen mit bunten
Glasaufſätzen Perlenkränzen c für die Folge nicht mehr zu
läſſig ſind

m Freyburg a 27 Sept Brand Heute nachmittag
5 Uhr branmnte der Dachſtuhl des am Fuße des Schweizerberges
gelegenen Tell ſchen Wohnhauſes ab Das Feuer war dadur
entſtanden daß der allein zu Hauſe gelaſſene vjährige Knabe der

lätze EdDebbeh D

ch weder nicht ſo oder der

Arbeiterfamilie Bley die ſich bei der Feldarbeit befand auf den
Boden ſtieg und beim Spielen mit Streichhölzern das
Stroh entzündete Die Feuerwehr löſchte den Brand ſehr ſchnell
fand aber das arme Kind mit Brandwunden am Genick todi
hinter dem Schornſtei wohiflüchtet gr iſteine auf wohin es ſich in ſeiner Angſt ge

Der SpediteurW Eisleben 27 Sept Selbſtmord
Louis Nette hier wurde geſtern nachmittag auf ſeinem Tauben
ſchla todt vorgefunden Er hatte ſich mit einem Revolver in
die Schläfe geſchoſſen Der Tod muß ſofort eingetreten ſein
len weggründe zu der That giebt man Geſchäſtskalami

n

J Sangerhauſen 27 Sept Muſike re nung
Welt Cirkus Geſtern wurden von einem beſonderen Aus
ſchuſſe der Muſiker Jnnung des Regierungsbezirks Merſe
burg im hieſigen Schützenhauſe 9 Muſikerlehrlinge die ihre
Lehrzeit beendet haben geprüft Die Leiſtungen der Prüflinge
wurden als gut anerkannt und es konnten den jungen Leuten
die Lehrbriefe gewährt werden Auf hieſigem Schützenplatze
traf geſtern der Blumenfeld ſche Weltcirkus mit einem großen
Wagenpark und etwa 120 130 Pferden ein Wunderbar ſchnell
erhoben ſich 5 große und in dem Rieſencirkus in dem
mehrere Tauſend Perſonen Platz haben fand ſchon am Abend
eine Vorſtellung ſtatt

b Salzwedel 26 Sept Ernennung Landrath von
der Schulenburg hier iſt vom Kaiſer zum Mitglied der in
dieſem Jahre zuſammentretenden Provinzialſynode der
Provinz Sachſen ernannt

Magdeburg 26 Sept Radlerbahn Die hieſ Fahrradhand
lung Zemlin u Co beabſichtigt eine Fahrradlerbahn im Nord
frontgelände einzurichten und hat ſich an den Magiſtrat um Ueber
laſſung eines Platzes gegen einen jährlichen Pachtzins von 500 M
gewendet Die Pachktzeit ſoll fünf Jahre dauern Der Magiſtrat
iſt bereit dieſem Geſuch zu entſprechen und hat der Stadt
agegyneten Verſammlung eine bezügliche Vorlage zugehen
aſſen

Perſonal Veränderungen und Ordensverleihungen de
den Juſtizbehörden im Ober Landesgerichtsbezirke Naum
burg Die Amtsgerichtsräthe Koch in Heiligenſtadt und v Colomb in
Magdeburg find in den Ruheſtand verſetzt Den Amtsrichtern Sonntag in
Artern und Niedenführ in Sandau iſt der Charakter als Amtsgerichtsrath
dem Staatsanwalt Rekittke in Naumburg der Rang der Räthe IV Klaſſe
verliehen Der Amtsrichter Borchert in Wippra iſt geſtorben Der Ge
richtsaſſeſſor Dr Krauſe iſt zum Amtsrichter bei dem Amtsgericht in Eis
leben ernannt Dem Rechtsanwalt Dr Weydemann in Erfurt iſt der
Rothe Adlerorden IV Klaſſe verliehen Den Rechtsanwälten Dräger in
Genthin und Tollkiemitt in Naumburg a S iſt der Charakter als Juſtizrath
verliehen Der Gerichtsaſſeſſor Dr Hage iſt in den Ober Landesgerichts
bezirk Marienwerder verſetzt Zu Referendaren ſind ernannt die Rechts
kandidaten Hermann Schöne Alfred Lohmann Conrad Pogge Walther
Mänß Alfred Klautz ſch und Bruno Schrödter Dem Referendar
Roth iſt behufs Uebertritts zur allgemeinen Staatsverwaltung die Entlaſſung
aus dem Juſtizdienſte ertheilt Der Referendar Beleite s iſt aus dem Oder
Landesgerichtsbezirke Marienwerder in den Ober Landesgerichtsbezirt Naumburg
übernommen Der Gerichtskaſſenrendant Bickel im Eisleben iſt an das

Amtsgericht Halberſtadt verſetzt

Perſonalnachrichten Zu der ev Frühpredigerſtelle an der Prediger
kirche zu Erfurt iſt der Predigtamts Kandidat Vorbrodt zu der ev
Diakonats und Hoſpitalpredigerſtelle zu Delitz ſch der PredigtamtsKandibat
Kohlmann bderufen und beſtätigt Der bisherige wiſſenſchaftliche Hilfs
lehrer am Progymnaſium zu Weißenfels Dr Auguſt Brachmann iſt zum
Oberlehrer ernannt und dem Gymnaſium zu Rattbor überwieſen Dem Pächter
der Domaine Kloſterpoſa Emil Oertel iſt der Charakter als Königlicher Ober
amtmann verliehen Der Landmeſſer Kurt Förſter in Kölleda iſt als ſolcher
eidlich verpflichtet worden

w Meiningen 26 Sept Herzog Georg, unſer Landes
fürſt iſt heute mit Gemahlin auf Schloß Altenſtein eingetroffen

er Herzog hat ſeinen Unfall ſo weit überſtanden daß er wieder

bei der nur noch kurzen Amtsführung des Herrn Bürgermeiſters
der ja ſo lange er hier ſei überhaupt noch keinen Geſchäftsbericht
geliefert noch eine große Bedeutung beilegen wolle oder nicht
Jedenfalls habe er ſich durch die eigenthümliche Art und Weiſe
und den Ton ſeines an die Oberbehörde gerichteten Schriftſtückes
ſelbſt genügend gezeichnet

Allſtedt 25 Sept Ge pfändetes Kind Ein ungewöhnlicher Fall kam dieſer Leue hier vor Der hieſige Gerichs

vollzieher pfändete nämlich unter großem Menſchenauflauf ein
etwa zweijähriges Mädchen indem er daſſelbe ſeinem Vater zu
führte Die Vollſtreckung erfolgte auf Grund einer Landgerichts
entſcheidung die der Vater des Kindes herbeigeführt hatte um
ſein Kind wieder zu erlangen das nach dem unmittelbar nach der
Geburt rigen Tode der Mutter von den Großeltern mütter
licherſeits in Pflege genommen und von letzteren in Güte nicht
wieder herausgegeben wurde Der Vater des Kindes iſt wieder
verheirathet

Leipzig 26 Sepl Preisausſchreiben Der Ausſchuß der
Sächſiſch Thüringiſchen Jnduſtrie und GewerbeAusſtellung erläßt ein Preisausſchreiben für die Kom
poſition eines Ausſtellungsmarſches nach welchem drei
der beſten Kompoſitionen mit Preiſen von 300 200 und 100 M
ausgezeichnet werden ſollen Die Art und Weiſe der Kompoſition
ſoll eine leichte gefällige ſein und es wird von ſogen großen
Feſtmärſchen abgeſehen Das Preisrichteramt haben die Herren
Prof Karl Reinecke Kapellmeiſter Hans Sitt und KglMuſikdirektor C Walther hier übernommen Die Komponiſten
werden erſucht das Manufkript beſtehend aus einer Partitur
für Streichorcheſter desgleichen für Militärmuſik und einem
zweihändigen Klavierarrangement bis 15 Dez an den Feſt
Ausſchuß der Ausſtellung zu ſenden

S Leipzig 26 Sept Verkehrserleichterung
Die Leipziger elektriſche Straßenbahn xnene
Geſellſchaft giebt vom 1 Okt ab verſchiedene Arten von
Zeitkarten aus deren Billigkeit hier geradezu verblüfft
Beliebig oft fährt man einen Monat lang auf allen Linien
für 10 das ganze Jahr lang auf allen Linien für
100 ein halbes Jahr für 60 und ein Viertel für 30 M
Wer nur eine Linie befahren will kann ſich dies ſchon für
30 M aufs Jahr leiſten Speziell der letztere Umſtand dürſte
für manchen hieſigen Einwohner maßgebend ſein die von der
Bahn berührten Vororte mit ihren mehr als 100 Proz billigeren
Wohnungen aufzuſuchen falls die dortigen Hausbeſitzer nicht
plötzlich den Mund voller nehmen Auch Dutzendkarten ſind
eingeführt Wer beiſpielsweiſe in Mockau wohnt und muß täglich
nach Großzſchocher kann 12 13 156 Kilometer für 1 M
durchfahren Mehr kann man wirklich nicht verlangen

Dresden 26 Sept Gefälſchte Briefmarken
Bürgermeiſterwahl Vor kurzem wurden hier gefälſchte
Reichspoſtmarken in größerer Anzahl in den Handel gebracht
Jetzt hat die Polizei drei Einwohner darunter einen Graveur
unter dem Verdacht die Fälſchungen begangen zu haben ver
ar Auch die Maſchinen und Werkzeuge welche zu den
etzteren gedient haben ſind gefunden Rathsaſſeſſor Schickert

hier wurde zum Bürgermeiſter von Leisnig gewählt
Braunſchweig 26 Sept Unzufriedenheit der

Kegler Ein nicht ſchönes Nachſpiel hat das im Jnuli
hier abgehaltene 7 deutſche Bundeskegelfeſt da
von einer Anzahl auswärtiger Kegelklubs die Art der Ver
theilung der Preiſe ſowie deren Beſchaffenheit bemängelt iſt
Letztere ſollen in keinem Verhältniſſe zu der Höhe der Einſätze
ſtehen Eine Verſammlung von Vertretern deutſcher Kegelklubs
hat beſchloſſen Proteſt einzulegen gegen die Vertheilung der
Silberpreiſe da dieſe Preiſe in großer Anzahl nicht aus Silber
ſondern aus unedlen Metallen beſtanden

ohne Hilfe zu gehen vermag
Meiningen 26 Sept a ahnbau Nach einer Mit

theilung im Regierungsblatt beabſichtigt die preußiſche Eiſenbahnver
waltung mit den Arbeiten für die Linie Probſtzella Wallen

Ende führen zu laſſen Die Bahn wird Probſtzella in weſtlicher
Richtung verlaſſen die Loquitz und die Gräfenthalerſtraße letztere
zweimal überſchreiten und dann an der ſüdlichen Seite des Zopte
thals bis Gräfenthal führen Hinter Gräfenthal iſt ein hoher
Viadukt zur Ueberſchreitung des nach Meernach führenden Thals
erforderlich an Berghängen wird die Route weitergeführt vor
Gebersdorf iſt ein weiterer Viadnkt zu bauen hinter dem Orte
ein hoher Damm Der Froſchberg bei Lippelsdorf erhält einen
ca 100 Meter langen Tunnel Von hier bis Wallendorf ſind
weite Bogen direkt hinter dem Tunnel auch ein hoher Damm
erforderlich um auf Windungen die Flur Taubenbach Bock und
Teich und endlich Wallendorf zu erreichen

a Brotterode 27 Sept Das Geſchenk des Kaiſers
Die Mittheilung daß der Kaiſer unſerer Gemeinde aus ſeinem
Dispoſitionsfonds 60,000 M überwieſen habe iſt nach der
Henneb Ztg dahin zu ergänzen daß der Kaiſer den an

gegebenen Betrag zur Vertheilung an die geſchädigten Einwohner
oder auch zur Verwendung zu gemeinnützigen Zwecken beſtimmt
hat unter der Bedingung daß die Gemeinde vorher die land
räthliche Genehmigung dazu einzuholen hat

Eiſenach 26 Sept Stadtrecht Dem weimariſchen
Theil von Ruhla ſind jetzt ebenfalls Stadtrechte verliehen
worden

4 Eiſenach 27 Sept Jagdunfall Bahnprojekt
Schon wieder hat ſich auf einer Jagd und zwar diesmal auf
der vorgeſtern im Wilhelmsthaler Forſt abgehaltenen Hofjagd
ein bedauerlicher Unfall ereignet Einer der Treiber der
2ljährige Arbeiter Senff aus Eckardtshauſen wurde von einem
Schützen infolge eines Mißgeſchickes durch einen Kugelſchuß am
Kopfe und an einem Arme verwundet ſo daß er in das hieſige
Diakoniſſenhaus gebracht werden mußte Mit dem Bahn
bau Waltershauſen Winterſtein ſcheint es bald Ernſt
werden zu ſollen Jn einer in Tabarz abgehaltenen ſtark be
ſuchten Sitzung des Geſammtausſchuſſes machte der Vorſitzende
der Verſammlung Hr Landrath Dr Ritz Waltershauſen
eingehende Mittheilungen über den Weg den die Bahnlinie nach
einem von der Kgl Eiſenbahndirektion Erfurt vorgelegten Plane
nehmen ſoll Die Baukoſten ſind auf 708,000 M veranſchlagt
uzüglich 71,000 M Grunderwerbskoſten Man giebt ſich derHoffnun hin daß die Bahn von der preußiſchen Staatsregie

rung auf eigene Rechnung gebaut werden wird

Apolda 27 Sept Heiteres aus dem Gemeinde
dar Wie erinnerlich hatte der hieſige Gemeinderath bei dem
Herrn Bezirksdirektor Beſchwerde über Herrn Bürgermeiſter
Stechow erhoben weil derſelbe den Bericht über die ſtädtiſchen
Angelegenheiten pro 1895 bisher noch nicht erſtattet hat Auf
dieſe Beſchwerde iſt Bürgermeiſter Stechow von dem Großher
zoglichen Bezirksdirektor zu einer Erklärung in der Sache veran
laßt worden Jn dieſer Erklärung hat Herr Bürgermeiſter
Stechow die Erſtattung des Geſchäftsberichts für etwa Ende
Oktober in Ausſicht geſtellt Wegen ſeines Augenleidens ſei es
ihm bisher nicht möglich geweſen in den Sitzungen des Ge
meinderathes den Bericht zu erſtatten da die Gemeinderaths
mitglieder den Aufenthalt im Saale durch Qualmen
vor und nach der öffentlichen Sitzung zu unange
nehm geſtalten Herr Bezirksdirektor Born hat darauf dem
Gemeinderath mitgetheilt daß er jetzt nun weiter nichts in der
Sache thun könne Dieſe An gelegen eit veranlaßte in der Ge
meinderathsſitzung vom 24 d eine lebhafte Erörterung Der
Gemeinderath verwahrte ſich zunächſt gegen den AusdruQualmen Weiter wurde ausgeführt da de Bürgermeiſter
Stechow doch ſelbſt tapfer mitgequalmt habe und überdies
ſcheine berichtet das hieſige Tageblatt, das Augenleiden ent

ualm im Töpfchen nicht ſo
ei zu übexlegen ob man der ganzen Sacheſchädlich zu ſein Es

Handol Gewerbe und Verkehr
Kammgarnespinnerei Die Blättermeldung wonach die

dorf in nächſter Zeit zu beginnen und ſie innerhalb zweier Jahre zu deutschen Kammgarnspinnereien binnen kurzem eine einheitliche
Betriebseinstellung beschliessen würden wird vom Leipziger
Tageblatt nach Erkundigung an zuständiger Stelle für unbegründet
erklärt Eine Aufbesserung der Preiss wird alsbald erwartet

Die Diskonto Gesellsohaft stellt in Abrede dass sie wegen
Umwanälung der von Stumm schen Werke in eine Aktiengesell
schaft unterhandle Nee dem B C handelt es sich um eine Familien
gründung

Die Armeelieferanten Brüder Wohlfeld in Krakan sind
insolvent Die Verbindlichkeiten betragen laut Confekt 600,000 Gulden

In der ausser ordentlichen Generalversammlung der Schitffs und
Maschinenbau Akt Ges Germania waren 27 Aktionäre
anwesend welche ein Aktienkapital von 3,430,090 M mit 6860 Stimmen
vertraten Der vom Vorstande mit der Firma Friedr Krupp ab
geschlossene Betriebs Ueberlassung Vertrag sowie die Liquidation wurden
einstimmig und ebenso die vorgeschlagenen Statutenänderungen ge
nehmigt An Stelle des bisherigen Aufsichtsraths welcher sein Mandat
niederlegte wurden die Herren Geh Finanzrath Jencke Direktor
Asthoewer Direktor Karl Menshausen Fabrikbesitzer Gustav
Hartmann und Geb Oberfinanzgrath Mlü ller neu gewählt

Nach dem Akt betrugen beim Berliner Kassen verein die
zur Einziehung eipgelieferten Wechsel Effektenposten und Rechnungen
in der Zeit vom 1 Jannar bis Ende August 7975,9 MAlill Al gegen
9458,5 Mill M im Vorjahre davon entfallen auf Einlieferung un
Ultimotagen 3044,4 Mill M gegen 4128,8 Mill M im Vorjahre

Dividen den Der Aufsichtsratn der StassfurterChemisehen Fabrik Akt Ges schlägt wieder 11 Proz Dividende
vor Der Aufsichtsrata der Werkzeugmaschinenfabrik

Unione vorm Diehl in Chemnitz schlägt 5 Proz Dividende vor
Zablungseinstell ungen Der Konkurs der Gasglühlieht

Ges Helios ist dadurch veranlasst dass die jüngst ausgeschriebene
Zuzahlung auf die Aktien wesentlich weniger als 40,000 461 ergeben hat
die für die Aufrechterhaltung der Gesellschaft mwindestens erforderlich
waren Das Aktienkapital der Gesellschaft war vuf 3 Mill A normirt
In der jüngsten Generalversammlung war beschlossen worden auf die

500 000 Aktien Lit A 30 Proz auf die 500,000 M Aktien Lit B
25 Proz zuzuzahlen Die letzteren sollten eine Vorzugsdividende von
10 Proz erhalten
Rio de Janeiro 25 Sept Telegr We ehsel auf London s
Buenos Ayres 2d Sept Telegr Goldagio 180,80

Waaren und Produktenberlehte
Goetvretade

New Vork 26 Sept Telegr Rother Winterweizen759 2 Woelzen Sept 7098 Oxt 70845 Dez 72 Mai 75
Mais Sept 27816 Okt 278/8 Mai 30 Mehl 2,65 Getreide

fracht 4 eOhicago 26 Sept Telegr Weizen Sept 6528 Okt 65
Mais Sept 21 eN raka u e 25 Sept Weizen 13,00 14,80 Roggen 11,50
12,50 Gerste 11,00 16,00 Hafer 9,25 10,50

Hamburg 26 Sept Weizen loco ruhig holsteinischer
loco neuer 150 154 Roggen loco ruhbig hiesiger
meoklenburgischer loco er 121 130 russischer loco steigend 909 93

uhbig Gerste rubhigh 26 Sept eizen matter loco 139 153 per Sept Okt
154,50 per Okt Nor Roggen matter loco 110 1i9 per
Sopt Oki 120,00 per Okt Nov 120,00 Pomm Hafer loeo 115 124

Peast 26 Sept Weizen loco fest per Herbst 7,07 Gd
7,09 Br per Frühjahr 7 34 Gd 7,36 Br Roggen per Herbst 6,16 Gd
6,18 Br per e Br Hafer per Herbst 5,96 G
38 Br pe ühbj rr 26 Z Weizen per Herbst 7,94 Gd 7,36 Br per

Frühjahr 7,64 Gd 7,66 Br Koggen per Herbst 6,69 Gd 6,61 Br
per Frühjahr 6,72 Gd St Meter per Herbst 5,79 Gd 5,892 Br

Frühjahr 6,04 Gd 6 re a 26 Sept Weizen auf Termins lau do Her
ck Nov do per März 165 Roggen loco do aut Termine ruhig

t 102 do per März 107 do per Mai 108erpen 2 Sept Weiren dieigend Roggen fest
tKRatfer fest Gerste fest Metauo

z d 26 Sept Baneazinn 35K gept Zinn Straits 18,00 Doll Kopker 10,75
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Meta Hilpert Alter Markt 27
Schülerin des Kgl Conservatoriums zu Leipzig

Pa Zeugniss Auf Wunsch auch ausser dem Hause r
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kleiner Zöglinge Clara Maruhn r
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Parterre und L EtageEngel Apotheke

Adolf Sternfeld
Leinen und Wäsche Ausstattung

Handarbritsnnterricht
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